Región debe cambiar de mentalidad para apoyar creciente democratización, dijo

Vargas Llosa dice que América Latina vive su mejor momento

El progreso de los países de América Latina depende de la superación de las teorías económicas que les llevaron a aplicar políticas

autárquicas con el pretexto de defender su soberanía nacional, afirmó el escritor peruano Mario Vargas Llosa, en un artículo publicado ayer por el diario "El País".

Bajo el titulo de El desaflo latinoamericano, el autor de La ciudad y los perros explicó que América Latina necesita un proceso de cambio de mentalidad para apoyar su democratización con el progreso económico. Segun él, el momento político actual de América Latina es el mejor de "toda su historia republicana", ya que se extiende un proceso de democratización "genuinamente popular", impulsado por los pueblos, "cansados ya de la demagogia y brutalidad" de dictaduras militares y grupos revolucionarios.

Iniciado el proceso en Chile y excepto Cuba y Paraguay y las "semi-dictaduras" de Panamá, Nicaragua y Haití, los países iberoamericanos han optado por el sistema democrático, señala Vargas Llosa, pre candidato conservador a la presidencia del Perú.

Este panorama político "optimista" choca con la realidad económica y social, ya que "casi sin excepción, los países latinoamericanos están hoy estancados o retrocediendo" y algunos, como Perú, se hallan peor que "hace un cuarto de siglo".

'El mayor obstáculo que enfrentamos los latinoamericanos para romper el círculo vicioso del subdesarrollo económico", es superar la convicción de que "nuestros males" son culpa de "maquinaciones perversas" del capitalismo internacional, planteo igualmente el intelectual peruano.

Los países de América Latina deben reconocer que la "causa principal de la crisis reside en ellos mismos, en sus gobiernos, en sus mitos y costumbres", aunque la situación internacional haya tenido un peso capital,

Sobre la deuda externa, propone que deudores y acreedores negocien bajo la premisa de que "para poder cumplir, América necesita crecer", y no se intente amortizar los créditos sumiendo a los pueblos en la miseria.

Para modernizar las estructuras productivas y sociales de los países americanos, Mario Vargas Llosa plantea un cambio que conlleve la eliminación de prácticas proteccionistas y burocráticas del Estado.

cráticas del Estado.

La sociedad civil "debe asumir la responsabilidad primordial de la creación de la riqueza" y "la mejor manera de defender la propiedad privada" es "propagándola masivamente" a trabajadores, campesinos y pobres, agregó.

Atribuyó a la posición del economista Raúl Prebisch la conversión en "dogma" de la "teoría de la dependencia" que preconizaba la sustitución de importaciones y provocó la defensa a ultranza del nacionalismo y la autrarquía

mo y la autarquía.

El latinoamericano medio
"está convencido de que la inversión extranjera es perjudicial" y que para que América
Latina no sea explotada debe
prescindir de ella, dijo 62/17

Vargas Llosa dice que América Latina vive su mejor momento. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vargas Llosa dice que América Latina vive su mejor momento. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile